



ACTA No. 292

= = =En la ciudad de Colima, capital del Estado del mismo nombre, siendo las diecisiete horas con veinte minutos del día cinco de junio de dos mil veinticuatro, se reunieron en el Paraninfo Universitario "Profr. Rubén Vizcarra Campos" de la Universidad de Colima, los miembros del Honorable Consejo Universitario, con el objeto de celebrar Sesión Extraordinaria convocada para esa fecha.-----

= = =Enseguida hace uso de la voz el Presidente del Consejo y dice: "Muy buenas tardes tengan todas y todos ustedes, gracias por atender el citatorio para esta Sesión Extraordinaria del Consejo Universitario de la Universidad de Colima. Saludo al Licenciado Luis Enrique Zamorano Manríquez, Secretario General del Sindicato Único de Trabajadores de nuestra institución; al estudiante Camilo Alejandro García Morales, Presidente de la Federación de Estudiantes Colimenses; al Maestro Joel Nino Jr., Secretario General de nuestra Institución, especialmente a las y los Consejales Universitarios que esta tarde cumplen con la importante responsabilidad de representar el espacio Universitario donde estudian o trabajan. Pongo a consideración la aprobación del citatorio de fecha cuatro de junio de dos mil veinticuatro cuyo orden del día es el siguiente: punto número uno: lectura del orden del día; punto número dos, lista de presentes; punto número tres, instalación legal de la sesión del Honorable Consejo Universitario; punto número cuatro: asuntos motivo de la sesión: inciso a) Presentación de los Pronunciamientos de la Comunidad Universitaria en favor de la reelección del Doctor en Educación Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, como Rector de la Universidad de Colima, que presentan los sectores: Pronunciamiento de las y los estudiantes de la Institución, a cargo del Estudiante Camilo Alejandro García Morales, Presidente de la Federación de Estudiantes Colimenses; Pronunciamiento de las trabajadoras y los trabajadores de la Institución, a cargo del Licenciado Luis Enrique Zamorano Manríquez, Secretario General del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima; Pronunciamiento de las directivas y directivos de la Institución, a cargo del Doctor Rogelio Pinto Pérez, Coordinador de Planeación y Desarrollo Institucional; inciso b), Votación para la reelección del Doctor en Educación Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, Rector de la Universidad de Colima para el periodo comprendido del primero de febrero de dos mil veinticinco al treinta y uno de enero de dos mil veintinueve; punto número cinco, mensaje del Doctor en Educación Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, Rector de la Universidad de Colima; punto número seis, clausura de la sesión, solicito al Secretario de este Consejo someta a votación de este Órgano de Gobierno el citatorio referido". Toma la palabra el Secretario y dice: "Muy buenas tardes tenga todas y todos ustedes, en atención a la indicación del Presidente de este Consejo procederé a solicitar la votación para el tema relativo a la aprobación del citatorio de esta sesión extraordinaria. La base sobre la que se tomará la votación es de trescientos cincuenta y cinco consejales lo que representa el noventa y dos punto sesenta y nueve por ciento. Le informo Presidente que ha quedado aprobado el citatorio de esta sesión por trescientos cincuenta y cinco votos a favor, cero abstenciones y cero votos en contra. Se anexa el orden del día al apéndice del Libro de Actas como **anexo número uno**.-----

= = =Continua el Presidente diciendo: "Muchas gracias Secretario, para dar cumplimiento al punto dos y tres del orden del día y de acuerdo con la información proporcionada por el Secretario, contamos con una asistencia del novena y dos punto sesenta y nueve por ciento del total de los integrantes de este Consejo, existiendo quórum legal por lo que solicito a los presentes ponerse de pie, siendo las diecisiete horas con treinta y seis minutos del día cinco de junio de dos mil veinticuatro, declaro iniciados los trabajos de esta Sesión Extraordinaria estando seguro que las decisiones que aquí se tomen serán para el fortalecimiento y desarrollo de la Universidad de Colima, muchas gracias". Se anexa lista de asistencia al apéndice del Libro de Actas como **anexo número dos**.-----

= = = Nuevamente interviene el Presidente del Consejo y dice: "Continuando con el orden del día, pasamos al numeral cuatro: asuntos motivos de la sesión para desahogar el inciso a) que corresponde a la presentación de los Pronunciamientos de la Comunidad Universitaria en favor de la reelección del Doctor en Educación Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, como Rector de la Universidad de Colima, se solicita al estudiante Camilo Alejandro García Morales, Presidente de la Federación de Estudiantes Colimenses haga



uso de la voz". Toma la palabra Camilo García y dice: "Buenas tardes a todas y todos, a nombres de las y los estudiantes universitarios me permitiré la lectura al pronunciamiento que se ha desarrollado en comento a la reelección del Doctor Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño que al encontrarnos en los últimos meses del periodo ordinario del Doctor Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño como Rector de la Universidad de Colima, la Federación de Estudiantes Colimenses se manifiesta a favor de su reelección al frente de nuestra Alma Mater. Lo expresamos de esa manera, ya que durante su gestión hemos alcanzado una matrícula histórica con veintinueve mil setecientos treinta y tres estudiantes, siendo la cifra más alta en los ochenta y tres años de vida de la Universidad de Colima. En cuanto a la matrícula de posgrado también se cuenta con cifras históricas, ya que en dos mil veintitrés se alcanzaron los mil seis estudiantes, siendo la primera vez en la historia de la Universidad que se superan los mil inscritos en este nivel educativo. Esto es fundamental, ya que significa que la Universidad de Colima ahora, más que nunca, garantiza el derecho a la educación de más estudiantes en nuestro estado. Así mismo, la Universidad de Colima destaca en materia de programas educativos de calidad, al contar con sesenta y tres de sesenta y seis programas de nivel superior evaluables, teniendo treinta y nueve de ellos reconocidos por su calidad por organismos acreditados regulados por COPAES. En lo que respecta a Posgrado, se cuenta con cuarenta y ocho programas educativos, de los cuales treinta y siete están registrados en el Sistema Nacional de Posgrados del CONAHCYT. De lo anterior resalta que, además de tener mejores indicadores cuantitativos, también los tenemos cualitativamente; Ya que hoy en día, la Universidad de Colima no solamente atiende a más estudiantes, sino que lo hace mejor que nunca. Aunado a lo anterior, queremos resaltar el esfuerzo que se realiza en el ámbito de la internacionalización, ya que en la presente gestión rectoral más de diez mil estudiantes han participado en acciones de internacionalización, ya sea en programas de doble grado, en programas de movilidad o en modelo de enseñanza-aprendizaje en línea. Con respecto a los espacios universitarios, reconocemos que en esta gestión rectoral se han rehabilitado más del setenta por ciento de los espacios deportivos; mientras que en los espacios académicos, se han rehabilitado y equipado espacios que diariamente atienden a más del sesenta y cinco por ciento de la matrícula estudiantil. De igual forma, reconocemos el trabajo encabezado por el Rector para el fortalecimiento del programa institucional de becas, ya sea con programas de estímulo y excelencia deportiva, o el apoyo a la movilidad nacional o internacional, así como otros esquemas gestionados con diversas instituciones de iniciativa privada. Destacando el reconocimiento a nivel mundial otorgado en el modelo de beca cara amiga programa que se traduce en más de quinientas becas alimenticias y montos económicos superiores a los doscientos mil pesos entre dos mil veintidós y dos mil veintitrés. Estamos ciertos de que estos programas han cambiado para bien la realidad de sus beneficiadas y beneficiados, y que estos esquemas aseguran que ningún estudiante se quede atrás, brindando un apoyo económico y alimenticio a quienes más lo necesitan. Adicionalmente, queremos resaltar los esfuerzos realizados a nivel institucional para asegurar que la Universidad de Colima sea un espacio libre de cualquier tipo de violencia, particularmente la violencia de género. Bajo la gestión del Doctor Christian Torres Ortiz, se han implementado políticas y programas de prevención, atención, erradicación y sanción de la violencia de género, promoviendo una cultura de respeto, equidad e inclusión. Estas acciones han permitido crear un entorno más seguro y más respetuoso para toda la comunidad universitaria, y demuestran el compromiso del Rector con los valores de justicia y bienestar social. Hoy, las y los universitarios estudiantes encontramos en el Doctor Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, no solo a un rector, sino a un genuino líder de la Comunidad Universitaria, que ha sido cercano y empático a sus necesidades, siempre dispuesto a defender y cuidar a la Universidad ante cualquier adversidad. Desde la FEC celebramos que además de realizar un trabajo coordinado, hemos realizado un trabajado hombro a hombro con nuestro rector, trazando una meta irrenunciable: alcanzar el bienestar y la mejora continua en las condiciones de la comunidad estudiantil universitaria. Por ello, asisto a este acto con el respaldo, la representación y el acompañamiento de las y los Presidentes de las Sociedades Estudiantiles, de Consejales Universitarios, Jefaturas de grupo, líderes estudiantiles y Comité FEC, quienes vemos en el Rector el perfil ideal para continuar al frente de la máxima casa de estudios durante cuatro años más. Estamos pues convencidos y convencidas, de que la Universidad de Colima tiene un rumbo claro y de que la reelección del Doctor Christian Torres Ortiz Zermeño traerá consigo cuatro años de más cultura, cuatro años de más deporte, cuatro años de más educación de calidad; cuatro años de más pertinencia que transforma. Rector cuenta con nosotros y seguiremos con usted hasta el



final de su gestión rectoral. Muchas gracias a todos. Que tengan buena tarde.” Al finalizar la lectura del pronunciamiento del estudiante Camilo Alejandro García Morales, se escuchan nutridos aplausos. Se anexa pronunciamiento al apéndice del Libro de Actas como **anexo número tres**.-----

= = =Continúa el Presidente diciendo: “Agradecemos la intervención del estudiante Camilo Alejandro García Morales, y el respaldo de las y los estudiantes, pilar que representa la razón de ser de nuestra institución. Interviene nuevamente el Presidente diciendo: “Se solicita al Licenciado Luis Enrique Zamorano Manríquez, Secretario General del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima haga uso de la voz”. Inmediatamente toma la palabra el Licenciado Zamorano y dice: “Buenas tardes a las y los integrantes de este Honorable Consejo Universitario, con el permiso del señor Rector un saludo a los ex rectores, invitados especiales, a esta sesión de consejo. A nombre de las y los trabajadores de la Universidad de Colima, expongo a esta máxima autoridad universitaria el siguiente pronunciamiento del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima. Con fundamento en lo expuesto en los artículos cincuenta, cincuenta y uno y cincuenta y dos del Reglamento Interno del Honorable Consejo Universitario, estamos aquí, como organización sindical, para manifestar: Que en esta nueva etapa que se avecina, el Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima reafirma su compromiso de redoblar esfuerzos para seguir fortaleciendo la dinámica de trabajo que el Doctor Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, Rector de la Universidad de Colima, ha implementado a través de la pertinencia que transforma, asegurando que nuestra institución se mantenga a la vanguardia en el servicio educativo a la sociedad colimense. Durante su gestión, hemos observado un avance significativo en múltiples áreas clave para nuestra universidad. Su liderazgo ha sido determinante para la implementación de políticas innovadoras que han mejorado la calidad educativa, la infraestructura y los servicios administrativos. Gracias a su visión y a su capacidad para gestionar recursos de manera eficiente, nuestra Universidad ha alcanzado un nivel de excelencia reconocido a nivel nacional e internacional. En el SUTUC, estamos convencidos de que el Doctor Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, es el mejor aliado para seguir en esta vía de mejoras continuas para nuestra casa de estudios y para quienes trabajamos en ella. Su compromiso con los principios de transparencia, respeto y diálogo, ha sido fundamental para mantener un ambiente laboral armónico y productivo. Nuestro Rector ha sido siempre claro en sus preceptos, respetuoso de nuestro Contrato Colectivo de Trabajo, Estatutos y Acuerdos, y ha privilegiado el diálogo en nuestras peticiones laborales, demostrando ser una persona sensible y propositiva en favor de los derechos de las y los trabajadores universitarios, y gracias a su respaldo, nos mantenemos a la vanguardia entre los sindicatos universitarios del país en salario y prestaciones. Gracias a la sinergia entre su administración universitaria y el SUTUC, tenemos la consecución de logros que benefician a toda la comunidad universitaria. Es por ello, que las y los trabajadores universitarios nos manifestamos ante este Consejo Universitario por el apoyo a su reelección. Estamos convencidos de que su continuidad al frente de la Rectoría es crucial para seguir avanzando en el desarrollo y la consolidación de nuestra universidad. Su liderazgo ha sido fundamental para el progreso y estabilidad, y confiamos que un nuevo periodo bajo su dirección, nos permitirá alcanzar nuevas metas y superar cualquier desafío. Como trabajadoras y trabajadores, reiteramos nuestro compromiso y ofrecemos nuestro total respaldo a esta nueva etapa. Estamos seguros de que juntos, continuaremos fortaleciendo esta Universidad de excelencia, para que siga siendo un referente educativo en nuestro país y un pilar fundamental para el desarrollo de nuestro estado. Es cuanto Honorable Consejo.” Al finalizar su intervención se escuchan nutridos aplausos. Se anexa pronunciamiento al apéndice del Libro de Actas como **número cuatro**.-----

= = =Enseguida el Doctor Torres Ortiz Zermeño dice: “Agradezco la intervención del Licenciado Luis Enrique Zamorano Manríquez y el respaldo de las trabajadoras y trabajadores de la Universidad de Colima, a continuación se solicita al Doctor Rogelio Pinto Pérez Coordinador de Planeación y Desarrollo Institucional, presente el pronunciamiento en representación de las directivas y los directivos de nuestra Institución”.-----

= = =Toma la palabra el Doctor Pinto Pérez y dice: “Muy buenas tardes Honorable Consejo Universitario, a todas y a todos los presentes, saludo con gusto al Doctor Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, al Maestro Joel Nino Jr., Secretario General de la Universidad, Licenciado Luis Enrique Zamorano Manriquez, Secretario General del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima y al estudiante Camilo García Presidente de la Federación de Estudiantes Colimenses. En nombre de las directivas y directivos de la



Institución y con fundamento en lo expuesto en los artículos cincuenta, cincuenta y uno y cincuenta y dos del Reglamento Interno del Honorable Consejo Universitario de la Universidad de Colima, acordamos emitir el siguiente pronunciamiento. Distinguidas compañeras y compañeros integrantes de esta comunidad universitaria, personal directivo y administrativo de todas las dependencias, centros y planteles de la Universidad de Colima. Estamos hoy aquí reunidos para pronunciamos a favor de la reelección de nuestro Rector, el Doctor Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, para que sea quien dirija los destinos de nuestra máxima casa de estudios durante los siguientes cuatro años, del periodo dos mil veinticinco a dos mil veintinueve. La principal razón que nos motiva, es el notable desarrollo que la Universidad de Colima ha experimentado durante la gestión a cargo del Doctor Christian, a nivel local, regional, nacional e internacional. Y entre los principales resultados queremos destacar los siguientes: Bajo su rectorado, se ha incrementado la matrícula escolar de educación media superior, superior y posgrado, así como crecimiento de la oferta educativa, que ahora cuenta con más programas de estudio actualizados y pertinentes; bajo un modelo educativo innovador, de calidad, flexible, humanista e igualitario, integrando las dimensiones nacional e internacional; lo que ha contribuido al cumplimiento de la misión y visión universitaria; Ha impulsado la investigación, posicionando a la Universidad como generadora y difusora de nuevos conocimientos, mediante la estrecha colaboración entre cuerpos académicos con redes de cooperación nacional e internacional, generando las condiciones para la participación del estudiantado en proyectos de impacto global; A través de la extensión universitaria, ha contribuido a la formación integral del estudiantado, con una amplia oferta de programas culturales, de emprendedurismo y de vinculación con la sociedad; Como notable deportista, ha impulsado el deporte en la comunidad universitaria, con una inversión significativa en la rehabilitación y recuperación de espacios recreativos y deportivos, que también están al servicio de la sociedad colimense; Ha consolidado la gobernanza institucional, bajo una administración acertada que ha demostrado el cómo sí se pueden hacer las cosas, dar buenos resultados y lograr impactos favorables en el desempeño de las funciones sustantivas de la Universidad, bajo un marco de transparencia, rendición de cuentas y responsabilidad social; En su gestión, el Doctor Christian, ha demostrado un firme compromiso con la defensa y el fortalecimiento de la autonomía universitaria, entendida como un principio fundamental para la libertad académica y el desarrollo integral de nuestra institución; Bajo su liderazgo, se han implementado políticas y estrategias que garantizan la independencia de la Universidad de Colima frente a agentes externos, permitiendo que nuestras actividades académicas, de investigación y de extensión, se desarrollen en un ambiente de libertad y pluralidad; La autonomía ha sido preservada y promovida, asegurando que las decisiones internas reflejen las necesidades y aspiraciones de la Comunidad Universitaria, siempre en concordancia con los más altos estándares de calidad; Ha impulsado en la Institución, una política transversal de igualdad de género así como de cero tolerancia a cualquier tipo de violencia y discriminación, bajo un enfoque de derechos humanos, con acciones contundentes y una permanente capacitación y formación de estudiantes y trabajadores en estos temas tan relevantes, permitiendo así avanzar en la construcción de entornos más justos, inclusivos e igualitarios; La Universidad ha avanzado hacia la era digital, con la sistematización de procesos, programas educativos y servicios que han facilitado el acceso a la educación y fomentado el uso de herramientas tecnológicas para mejorar la enseñanza, el aprendizaje y la gestión universitaria; En materia de internacionalización, se cuenta ahora con una mayor oferta de programas de doble grado, alianzas con organismos, instituciones y universidades extranjeras, que fortalecen la colaboración internacional de nuestra Institución, promoviendo la participación del estudiantado y el profesorado con sus pares en el mundo; Se ha trabajado con esmero durante su gestión, en la concientización y sensibilización del cuidado ambiental, con iniciativas como el Sistema Institucional de Gestión Ambiental y el programa Reforestación, buscando así reducir el impacto ambiental y fomentar la sustentabilidad, inculcando estos valores en toda la Comunidad Universitaria para el desarrollo de la investigación y de acciones que impacten directamente en la calidad de vida de nuestra sociedad; La certidumbre y autonomía que su gestión ha brindado a su equipo de trabajo, han sido piezas fundamentales para transformar el ambiente laboral de la Universidad. Bajo su liderazgo, hemos experimentado un ambiente de respeto, colaboración y apoyo mutuo, que ha permitido que cada integrante de su equipo podamos desempeñar nuestras funciones con mayor eficacia y entusiasmo, contribuyendo al éxito colectivo de nuestra institución; Finalmente, y no menos importante, queremos resaltar que hemos encontrado en usted



Rector a una persona accesible, confiable, cercano y presente, siempre dispuesto a escuchar las propuestas y el sentir de sus comunidad; Su liderazgo firme y decidido ha sido clave para atender, para enfrentar y resolver las problemáticas y contingencias que se le han presentado a la Universidad. Este pronunciamiento, surge con un objetivo, el de dar continuidad a la armonía universitaria que ha traído su liderazgo a nuestra comunidad, acompañada desde el primer momento por su calidez, dinamismo y su asertividad, cumpliendo el compromiso de esta Máxima Casa de Estudios con la sociedad." Al finalizar la intervención del Doctor Rogelio Pinto Pérez, se escuchan nutridos aplausos. Se anexa pronunciamiento al apéndice del Libro de Actas como **anexo número cinco.** - - - -
= = =Continúa el Presidente diciendo: "Agradecemos la intervención del Doctor Rogelio Pinto Pérez y el sólido respaldo que me brindan las directivas y los directivos de la Institución para continuar dirigiendo los destinos de nuestra querida Universidad. Para continuar con el inciso b) del orden del día, una vez que se han hecho del conocimiento de este cuerpo colegiado, los pronunciamientos de los tres sectores que considera el artículo cincuenta y uno del Reglamento Interior del Honorable Consejo Universitario, se somete a votación la reelección del Doctor en Educación Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño como Rector de la Universidad de Colima para el periodo comprendido del primero de febrero de dos mil veinticinco al treinta y uno de enero de dos mil veintinueve, fijandose como fecha para la toma de protesta el día primero de febrero de dos mil veinticinco, solicito al Secretario de este consejo tome la votación respectiva." Toma la palabra el Maestro Nino Jr. y dice: "En cumplimiento a la instrucción del Presidente de este Consejo procederé a solicitar la votación relativa a la reelección del Doctor en Educación Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño como Rector de la Universidad de Colima para el periodo comprendido del primero de febrero de dos mil veinticinco al treinta y uno de enero de dos mil veintinueve, antes de ello, informo que se ha actualizado la cantidad de consejales presentes la cual haciende a trescientos sesenta y cuatro consejales lo que corresponde al noventa y cinco punto cero cuatro porciento cifra sobre la cual se tomará la votación. Les pido por favor que levante la mano en opción que indique el sentido de su voto. Le informo Presidente que ha quedado aprobada la reelección del Doctor en Educación Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño como Rector de la Universidad de Colima por unanimidad de votos lo que corresponde a trescientos sesenta y cuatro votos de este consejo universitario, muchas felicidades Rector. Se escuchan nutridos aplausos. -----
= = =Nuevamente interviene el Secretario del Consejo: "Para dar cumplimiento al punto quinto del orden del día se solicita al Doctor en Educación Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, Rector de la Universidad de Colima, dirija un mensaje al Máximo Órgano de Gobierno de la Institución."-----
= = =Toma la palabra el Doctor Torres Ortiz Zermeño y dice: "Muchísimas gracias de nuevo, muy buenas tardes tenga todos y todas ustedes. Estos dos días, han sido días de muchísimas satisfacciones, muchísimas reflexiones pero especialmente de renovar compromisos. Hoy es un día histórico para la Universidad de Colima, en el cual no tengo más que palabras de agradecimiento por tantas muestras de apoyo y respaldo a un proyecto que iniciamos todas y todos hace casi cuatro años. Y como es un día para agradecer, permítanmete hacerlo en primer instancia a todas y todos los consejeros universitarios, mi total reconocimiento y gratitud para ustedes. En el mismo tenor, agradezco que me acompañen: el Maestro Joel Nino Jr., Secretario General de la Universidad y Secretario de este Consejo; Licenciado Luis Enrique Zamorano Manríquez, Secretario General del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima; al estudiante Camilo Alejandro García Morales, Presidente de la Federación de Estudiantes Colimenses. Saludo con aprecio y mucho respeto a los ex rectores: Licenciado Fernando Moreno Peña; Doctor Carlos Salazar Silva; Maestro Miguel Ángel Aguayo López; Doctor Ramón Arturo Cedillo Nakay; Maestro José Eduardo Hernández Nava. Gracias por acompañarnos esta tarde. Saludo también con mucho gusto a la Maestra Carolina Venegas Ochoa, Presidenta de la Federación de Egresados de la Universidad de Colima, y a quienes de su comité nos acompañan. A la maestra Ana Azucena Evangelista Salazar, Presidenta de la Asociación Colimense de Universitarias y a todas las asociadas que vienen con ella. Al Profesor Jesús Campos Sánchez, Presidente de la Asociación de Jubilados y Pensionados de la Universidad de Colima y a todos y todas quienes le acompañan. Muchas gracias por estar aquí esta tarde. A todas y todos los funcionarios universitarios que esta presentes: Agradezco de manera muy especial la presencia de mi familia: Mi esposa la Licenciada Blanca Liliana Díaz Vázquez, Presidenta del Voluntariado de la Universidad de Colima, mis hijos Christian y Carlos Emilio. De mi padre, de mi madre, hermanos y mis



amigos. A toda la gran comunidad universitaria que nos sigue a través de la transmisión en vivo. Es un gran honor ser considerado para coordinar el trabajo de los universitarios colimenses en un nuevo periodo, pues abre la oportunidad de continuar con el proyecto de renovación de nuestra Casa de Estudios. Hace casi cuatro años iniciamos la gestión con una idea muy clara de impulsar el desarrollo de la Universidad de Colima, conociendo los problemas cruciales y amplios retos que planteaba nuestro contexto. El camino no ha sido sencillo; iniciamos nuestra administración en febrero del dos mil veintiuno, justo cuando se presentaba la segunda ola de contagios por COVID 19, lo que implicó ajustar el programa de continuidad académica y, posteriormente adecuar las estrategias de trabajo para garantizar un retorno seguro de la comunidad universitaria, incluso convertimos nuestros espacios en centros de aplicación de la vacunación anti COVID, con el propósito de avanzar en la atención a la pandemia. De igual manera, transitamos por situaciones atípicas con eventos de inseguridad que se recrudeció a principios del año dos mil veintidos y el sismo del diecinueve de septiembre de ese mismo año, los cuales demandaron pausas y adecuaciones en el trabajo institucional. En términos de normativa nacional, nos tocó afrontar los cambios en la legislación para la educación superior que marcó nuevos esquemas de participación para las instituciones educativas con la aprobación y puesta en marcha de la Ley General de Educación Superior en abril dos mil veintiuno. Ante los nuevos paradigmas, reorientamos acciones, iniciamos un análisis de la dinámica universitaria y trazamos caminos para cumplir las nuevas ordenanzas. De todo ello salimos adelante, con el acompañamiento de un equipo responsable, contagiado con el enfoque de la transformación, consciente de que la preocupación central son quienes se forman en nuestras aulas y me refiero a nuestros estudiantes. Y aunque pusimos pausas temporales a las actividades, nunca frenamos los esfuerzos para mejorar la academia, la investigación y acercar a la sociedad el arte, la cultura y los servicios que genera el conocimiento. Avanzamos en la consolidación de la docencia y la estructuración de la Universidad digital, ejemplo de ello es el posgrado, con la reciente graduación de la primera maestría virtual; promovimos fuentes de apoyo para la investigación, fortalecimos y ampliamos las estrategias de vinculación con los sectores sociales y productivos de la entidad. Renovamos la perspectiva de género e inclusión y nuestras acciones en torno a la gestión ambiental y el cuidado del medio ambiente; de igual manera, abrimos oportunidades de promoción para el personal, tanto académico, como administrativo, que desde hace muchos años no habían sido posibles. Hemos avanzado en nuestros esquemas de apoyo a estudiantes, mediante los programas de becas y la gestión de fondos financieros para su ampliación, trabajamos para mejorar los espacios escolares y el equipamiento tecnológico. Multiplicamos los vínculos de colaboración en los distintos ámbitos e incursionamos en los espacios educativos nacionales e internacionales posicionando a la Universidad de Colima de forma positiva. Así, mantenemos nuestra afiliación a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, la ANUIES, somos parte del Consejo Nacional para la Coordinación de la Educación Superior CONACES, asumimos la Presidencia de la UMAP, organismo que promueve la movilidad académica en la Región Asia Pacífico, y ocupamos la Vicepresidencia regional por México en la Organización Universitaria Interamericana (OUI). Hemos logrado conjuntar esfuerzos para servir de mejor manera a la sociedad que nos da sustento. Del dos mil veintiuno hasta el día de hoy he puesto mi mayor empeño para consolidarnos como agentes de transformación, valorando la capacidad del personal docente, directivo y administrativo, pero teniendo siempre presente que la función principal de nuestra institución es la formación de las mejores personas, desde nivel de técnico hasta posgrado. En este trayecto, he estado siempre acompañado por la comunidad universitaria a quien le agradezco su entrega y el compromiso para avanzar en el proyecto institucional pese a las dificultades. ¡En ustedes está la fortaleza de nuestra Institución! lo he dicho varias veces lo mas importante de la Universidad es su gente. A los representantes de los sectores universitarios que incluye estudiantes, personal jubilado, egresados y egresadas, así como las mujeres universitarias, les reconozco su apoyo solidario para motivar la participación de sus organizaciones, atendiendo la filosofía de pertinencia que transforma. Al Sindicato Único de Trabajadores reconozco su papel de aliado con el desarrollo institucional. Al alumnado, configurado en torno a la Federación de Estudiantes Colimenses le agradezco sus manifestaciones de apoyo y les reitero mi disposición para, juntos seguir fortaleciendo su formación integral. A todos ustedes les agradezco en todo lo que vale su postulación y apoyo para la continuidad de este proyecto rectoral. Desde luego, a mi familia, a mi esposa Blanca, que comparte la visión de Universidad que queremos construir y se ha sumado decididamente a este esfuerzo. A mis hijos por su aliento y comprensión y a mi madre, a mi



padre y hermanos, por la valiosa herencia de trabajo que me han dado. Y aunque en ausencia, quiero agradecer la inspiración, ejemplo y guía de mi abuelo, el coronel Pedro Torres Ortiz, fundador en 1940 de la Universidad Popular de Colima, quien con su ejemplo me heredó el cariño desde muy temprana edad por nuestra querida Universidad de Colima. Expreso mi entera disposición para seguir trabajando por la Universidad, de elegir los mejores caminos para su crecimiento. Sé que tenemos, en el corto y largo plazo, compromisos muy importantes que incluyen el aseguramiento del derecho a la educación superior, los cuales nos requerirá disposición, compromiso y una nueva visión para activar el cambio. Debemos avanzar atendiendo las áreas de oportunidad, conscientes de que la pertinencia educativa requiere respuestas a los requerimientos científicos, humanistas, tecnológicos y de innovación de los sectores productivos y la sociedad en su conjunto. Estoy seguro de que juntos podemos hacerlo. Así que los convoco a trabajar unidos por la renovación de nuestra Casa de Estudios y el fortalecimiento de la sociedad colimense, apostándole al estudio, la lucha y el trabajo. Muchas gracias a todos por su confianza. (Se escuchan nutridos aplausos). Se anexa discurso al apéndice del Libro de Actas como **anexo número seis.**-----

= = =Interviene el Presidente diciendo: "Pasamos a la clausura de la Sesión por lo que les solicito ponerse de pie, y siendo las dieciocho horas con quince minutos del día cinco de junio de dos mil veinticuatro, declaro clausurados los trabajos de este Consejo Universitario, muchas gracias". (Se escuchan nutridos aplausos).-----

= = =Se levanta la presente acta para constancia que firman el Doctor Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño, en su carácter de Presidente del Consejo y el Maestro Joel Nino Jr., como Secretario del mismo Órgano de Gobierno.-----